

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »

PAJO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

—Gerona MIÉRCOLES 18 de Enero de 1899

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1.25 »

AÑO VII



EL MÉDICO-CIRUJANO DON NARGISO DETRELL Y COLL

FALLECIÓ AYER A LOS 49 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Dolores Prats; hijos, don Joaquin y doña Maria de la Asunción; hermanos, don Ricardo y doña Amparo; hermano político, don Manuel Cisa; primos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan encomienden al Todopoderoso en sus oraciones, el alma del finado.

Gerona 18 Enero de 1899.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Canuto

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

CUBA Y FILIPINAS

Como todas no habían de ser facilidades para los Estados Unidos, ya tienen frente á sus ambiciosos proyectos las mismas armas que emplearon contra nosotros, y que no han de tardar en proporcionarles un grave disgusto.

Convencidos tanto los tagalos como los insurgentes cubanos, de cuales son los verdaderos designios de sus antiguos favorecedores, se aprestan á la lucha con más ardor del que les anima á levantarse contra la soberanía española.

Aguinaldo, perseguido por el general yanki, ha tomado el mando de sus tropas y se dispone á presentar la lu-

cha á las fuerzas americanas, y Sanguily, por otra parte y á algunos otros generales insurrectos, han declarado publicamente y á quienes han querido escucharlo, que están dispuestos á organizar las disueltas partidas para trabajar nuevamente por la independencia cubana, convencidos de que no han de concederla voluntariamente sus nuevos dominadores.

Estos hechos, unidos á otros tan significados como los del nombramiento de Tirason, riquísimo banquero de Manila, para el cargo de representante de la República filipina cerca de los Gobiernos de Francia y Alemania, demuestran en los rebeldes el propósito firme de sacudirse el yugo norteamericano aún cuando sea preciso prolongar la guerra años y años, toda vez que lo mismo á los insurrectos de Cuba que de Filipinas les es facilísimo sostener la lucha por todo el tiempo que sea necesario para realizar sus propósitos.

Desde luego que los Estados Unidos han de hacer toda clase de sacrificios para someter á cubanos y filipinos, pero lo único que conseguirán al fin y la postre será comprometer la tranquilidad y el bienestar material de la República.

Los norteamericanos se dedicaron largo tiempo á sembrar vientos contra España, y se les preparó una cosecha de tempestades, que difícilmente podrán calmar según los anuncios que viene haciendo toda la prensa europea.

La actitud de los rebeldes filipinos no puede ser más clara en lo tocante al estado de sus relaciones con los americanos, y si hoy por hoy no es tan preciso lo del ejército cubano, las palabras de Sanguily no dejan lugar á dudas acerca de lo que ha de pasar en un porvenir no lejano.

España no puede menos de asistir con interés á esta contienda, que no ha de resultar nada favorable á los intereses de sus explotadores.

INDULTO A LOS PRÓFUGOS

De un artículo que publica nuestro colega «La Crónica Parisiense», en el que aboga porque sean indultados los prófugos y desertores del ejército español, tomamos los siguientes párrafos:

«Los pobrecillos ignoraban la grave-

dad de lo que hacían, temían al clima y á la manigua, carecían casi de conocimiento y de instrucción, y salvando las fronteras, vagan hoy errantes y desamparados por territorio extranjero.

La madre patria debe abrir los brazos á esos hijos que, si por irreflexión pecaron de ingratos, han purgado ya su delito en medio de privaciones sin cuento, tan duras, aun cuando no tan nobles como las de la guerra.

Por las calles de París los veo continuamente, sin oficio, sin protección, sin tener donde dormir, haciendo de todo un poco para poder vivir, y los pobres, ¡hasta tienen que privarse de hablar en español, por miedo á ser reconocidos!

¡Perdón para los prófugos! Su número es grande, mayor de lo que se piensa, y España necesita mucho de esta pleyade de jóvenes que se pierde aquí, que nada reportan á su patria.

Asunto es este que debiera patrocinar la prensa y á ella recomiendo la publicidad de la idea.

Como «EL CORREO» se ha ocupado en distintas ocasiones de este asunto, excitando al Gobierno á favor de esos desgraciados, es inútil decir que nos asociamos de todas veras al ruego de la «Crónica Parisiense».

Páginas de la Historia

Acción de Torata (Perú)

18 de Enero de 1823

Con el propósito de caer sobre Tacna, guarnecida por 1.200 insurgentes, en los últimos días de Diciembre de 1822 salió de Sama el brigadier Valdés, al frente de dos batallones (Gerona y Centro) y tres escuadrones.

El plan consistía en hacer una rápida y silenciosa marcha, para sorprender á Tacna en la noche del 31 de Diciembre; pero á consecuencias de retrasos sufridos en el camino, Valdés desistió de sus proyectos y se dirigió á Cataluña.

Antes de llegar á esta población salió ronle al encuentro fuerzas insurrectas muy superiores en número á los suyos, y no creyendo prudente aceptar combate, lo rehuyó con gran tacto; y tomando el camino de Pachia procuró llevar al enemigo hacia Monquehua y Torata, por saber que el general en jefe había de presentarse por aquella parte, y que por lo tanto podría prestarle auxilio caso de que se viera comprometido.

Resuelto á empeñar combate con las fuerzas que le buscaban ocupó ventajosas posiciones en las cercanías de Torata. No tardaron en aparecer los insurrectos, los cuales, envalentonados por la superioridad numérica que poseían sobre los realistas, con verdadera bravura y decisión acometieron al ala derecha de estos formados en dos columnas paralelas que apoyaba la reserva, compuesta de toda la caballería y de un batallón.

El coronel Ametller marchó en busca de los ofensores con tres compañías (Corona) y cargando á la bayoneta al grito de ¡Viva España! los arrolló é hizo que se retiraran á sus posiciones. Comprendiendo Valdés todas las ventajas que tan afortunado movimiento daba á sus tropas, y que el partido que de ellas podía sacar era mucho sin pérdida de tiempo dispuso el ataque general dando este motivo á que una vez más el buen nombre del soldado español se colocara á imponderable altura.

Ametller, para dar tiempo á los preparativos del ataque á toda la línea enemiga, y para evitar que los rebeldes se hicieran del sufrido, á muy corta distancia se dedicó á fusilarlos; y cuando todos estuvieron listos para el heroico movimiento que se quería efectuar, Valdés, con el resto de Gerona, atacó á los batallones del Río de la Plata, y el coronel Espartero, al frente de sus valientes del Centro, con arrojo y bravura dignos de ejemplar premio, cayó sobre la legión peruana, destrozándola horrorosamente, y teniendo el la fortunado atravesar con su espada al jefe de las tropas acometidas.

Los rebeldes se portaron como buenos; pero impotentes para resistir el empuje de las bayonetas españolas, terminaron por declararse en precipitada fuga, con pérdida de 700 hombres, entre muertos y heridos.

Del comportamiento de las tropas realistas ¡que decir! No llegaban á 2.000 hombres, y derrotaron á 5.000 de que consta ha el ejército rebelde.

El Bachiller Alonso de Zamora.

El vapor MAS RAPIDO DEL MUNDO

Con un carácter de diligente oportunidad, de que no hay ejemplo en España, se ha publicado hace días en la capital del imperio germánico la «Memoria sobre la velocidad de los buques mercantes alemanes durante el año de 1898».

Es un folleto de 30 páginas, literalmente cuajadas de números y datos poco interesantes para la mayoría de nuestros lectores.

Creemos útil, sin embargo, traducir las dos páginas dedicadas al vapor «Kaiser-Wilhelm-der-Grosze», del cual se muestran orgullosos—y con razón—los alemanes, por ser el más veloz de todos los conocidos hasta ahora, puesto que ha atravesado el Océano con un andar medio de 22-35 nudos por hora, en cinco días, veinte horas y algunos minutos.

Ningún barco inglés ó norteamericano, no obstante haberlos velocísimos, puede hacer la travesía del Atlántico en tan corto espacio de tiempo.

El «Kaiser-Wilhelm-der-Grosze», perteneciente al «Lloyd Nortealemán», ha realizado más de sesenta veces el viaje de referencia.

En Marzo último, al regresar de Nueva York, anduvo 3.120 millas en cinco días y veinte horas.

En mayo siguiente recorrió 3.130 millas en cinco días, veintinueve horas y cuarenta y ocho minutos, y en este mismo mes tornó á emprender el viaje á los Estados Unidos, en el cual empleó solamente cinco días, dieciséis horas y cuarenta y ocho minutos.

Los vapores ingleses no han alcanzado ni con mucho tan extraordinaria velocidad.

El «Lucania», considerado como el más rápido de la línea Cunard, no ha pasado nunca de los 21,30 nudos.

Los vapores yankees no alcanzan más allá de veinte.

Alemania—como también los Estados Unidos é Inglaterra—presta grandísima atención á cuanto se relaciona con la velocidad y solidez de los buques mercantes; y no porque deba concederse extraordinaria importancia á la celeridad en el transporte de pasajeros y mercancías, sino porque en caso de guerra podría encontrarse en la marina mercante un auxiliar poderosísimo.

Los trasatlánticos de mayor andar figuran en el «Anuario de la marina alemana» como cruceros auxiliares; y se hacen multitud de cálculos respecto á su velocidad, para utilizarlos en el momento oportuno como barcos de guerra.

El «Kaiser-Wilhelm-der-Grosze»—en cuanto se presentara un «casus belli»—sería inmediatamente llevado á un arsenal marítimo, y armado con algunas baterías de ametralladoras y cañones de tiro rápido que le harían utilísimo, especialmente para los servicios de exploración.

En España no hay barco alguno de este género, lo que es de lamentar ahora que tan en cuenta se tiene la velocidad de los buques, en atención á que es factor importante, y muchas decisivo para el resultado de los combates navales.

No será difícil que, en vista de las excelentes pruebas realizadas por el «Kaiser Withem-der-Grosze», conceda el gobierno alemán subvenciones para la construcción de otras naves del mismo tipo, que reunirán á la ventaja de ser útiles al comercio—en vez de consumir inútilmente carbón—la de poder transformarse rápidamente en navíos de guerra.

Crónica

Esta tarde fué conducido á la última morada, el cadáver del que fué queridísimo amigo nuestro, don Narciso Detrell, fallecido á última hora de la tarde de ayer.

El entierro fué una verdadera manifestación de duelo, en la que tomaron parte todas las clases sociales de Gerona: desde las más altas hasta las más humildes, halláronse allí con numerosísima representación.

Y no es de extrañar que así fuese, pues nuestro querido amigo y distinguido médico, era una de las personas que gozaban de más simpatías en esta ciudad y las clases populares le echarán siempre de menos, como médico y como amigo.

La llaneza de su carácter unida á los profundos conocimientos que de la Medicina poseía, granjeabanle la estimación de todos; su desprendimiento, su generosidad, hacíanle el ídolo de los pobres.

Dios haya acogido en su seno el alma del reputado médico, del buen ciudadano, del excelente padre de familia; y su desolada esposa, hijos y hermanos, hallen en el duelo de la ciudad un consuelo á la irreparable pérdida que hoy experimentan.

Los reclutas de los reemplazos de 1898 y anteriores, pertenecientes á los cupos de Ultramar, que se hallen pendientes de embarque, podrán redimir el servicio ordinario de guarnición en los cuerpos armados hasta el día 31 del mes actual.

El importe que han de satisfacer para dicha atención será de 1.500 pesetas, debiendo presentar los interesados la carta de pago en la zona de reclutamiento respectiva á las efectos prevenidos en el artículo 173 de la citada ley.

La Comisión provincial ha acordado sacar á pública subasta el suministro de las ropas para los Establecimientos provinciales de Beneficencia en el ejercicio de 1898-99.

El acto de la subasta tendrá lugar en la Secretaría de la Diputación el día diez y siete de Febrero próximo á las once de la mañana.

En el ministerio de la Guerra han manifestado que no habiendo en el reemplazo de 1898 excedentes de cupo, todos los mozos de dicho sorteo son soldados, haciéndose esta aclaración con motivo de algunas reclamaciones y consultas que sobre el asunto se vienen haciendo á aquel centro.

El día 28 del actual, á las once de la mañana, tendrá lugar en la Comisaría de Guerra de esta plaza, la subasta para el suministro de los artículos siguientes: aceite vegetal de primera y segunda clase, arroz, carbón de cok, carbón vegetal, carne de vaca, garbanzos, leña, manteca, pastas para sopa, patatas y tocino.

En la iglesia parroquial de Santa María de Blanes se celebrarán mañana jueves solemnes funerales en sufragio del alma de doña Catalina Illas, viuda de don José de Llanza y tía política de nuestro distinguido amigo el doctor don Miguel Balvey.

Ha sido aplazada hasta abril próximo la ley de moratorias.

En virtud de la Real orden de 9 de Mayo de 1898 se ha señalado el día 17 de Febrero próximo, á las 11 de la mañana, para la adjudicación en pública subasta del arbolado existente en la travesía de la villa de Arbucias en la carretera de Hostalrich á los baños de San Hilario, con arreglo y sujeción al pliego de condiciones redactado por el ingeniero encargado de la carretera.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la Instrucción de 18 de Marzo de 1852, en este gobierno civil ante la Jefatura de Obras públicas situada en el local que ocupa la misma, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público el pliego de condiciones correspondiente, en dicha Jefatura.

Se admitirán proposiciones en la Jefatura de Obras públicas, en las horas hábiles de oficina, desde hoy hasta media hora antes del día y hora designados anteriormente para la adjudicación de dicho servicio.

El tiempo es hace días inmejorable y de espléndida primavera durante las horas del sol; pero por la noche, como es natural, se enfría la atmósfera y se siente verdadero frío, aunque no hiela.

Habiendo terminado en 31 de Diciembre último el período de ampliación del presupuesto de 1897-98, los ayuntamientos deben proceder á la formación de los adicionales á sus ordinarios respectivos de 1898-99.

En el expreso de anoche llegó á esta ciudad el nuevo delegado de Hacienda don Federico Morcillo de la Cuesta.

El vista de Aduana que presta sus servicios en esta Delegación de Hacienda, don Francisco Balboa, ha sido nombrado administrador de la de Lés (Lérida).

En el almacén depósito de alfalfa y heno, propiedad del vecino de Olot don Carlos Badía, distante un kilómetro de la población, se declaró un incendio en las primeras horas de la noche del día 16 del actual, el cual no fué descubierto hasta las tres de la madrugada.

Apesar de los esfuerzos hechos por la Guardia civil para su extinción, no pudo conseguirse esta hasta después de quedar destruido el edificio y consumidas las existencias que en él había.

Las pérdidas materiales se calculan en 4.000 pesetas.

No ocurrieren desgracias personales, y el hecho se cree ha sido casual.

El arreglo de la Deuda está ya calculado y resuelto, y se presentará á las Cortes en el mes de abril próximo, según ha dicho el señor Puigcerver, quien propondrá la supresión de las amortizaciones. Se aumentarán los derechos de todos los valores de la Bolsa, quedando España obligada á encargarse de las deudas de Cuba y Filipinas.

Se verificará un nuevo empréstito de consolidación, reuniéndose las sumas necesarias con ayuda del Banco de España, sin necesidad de recurrir al extranjero.

El párrafo segundo del artículo tercero de la vigente ley de levas y reemplazos, ha sido reformado, según consignan algunos periódicos, en el sentido de consi-

derar útiles á los mozos que lleguen á la talla de un metro 545 milímetros, durante la revision de tres años seguidos.

Ha sido destinado á la Delegación de Hacienda de esta provincia el oficial vista don José Vasallo y Martínez.

Notificada á los propietarios interesados la providencia de este Gobierno de fecha 28 de septiembre último, declarando necesaria la ocupación de las fincas señaladas con los números 1 al 9 ambos inclusive del término municipal de Ripoll, para la construcción de la carretera de tercer orden de Ripoll á Coll de Coubet, trozo 1.º y habiéndose hecho firme esta providencia, se cita á los referidos propietarios para que nombren el perito que ha de representarles ante el alcalde del término municipal, dentro de un plazo de ocho días á contar de la fecha de la citación, que personalmente le dirigirá la alcaldía.

Se encuentra enfermo de algun cuidado, nuestro amigo particular don Luis Terradellas, hijo político del diputado provincial don Narciso Negre.

Deseamos al enfermo una pronta mejoría.

El sábado próximo tendrá lugar en el Teatro Principal, por la aplaudida compañía que tan acertadamente dirige don Rafael Bolumar, el estreno de la zarzuela «Los dineros del sacristán».

Conforme dijimos en la última edición, esta mañana ha salido para Palamós, acompañado del oficial primero del gobierno señor Monserrat, don Mignel Socas, gobernador civil de la provincia.

El director general de Agricultura, Industria y Comercio ha dictado una circular

disponiendo que en la tramitación de los expedientes de concesión de cualquier clase de terrenos que formen parte de un monte público dependiente del Ministerio de Fomento, se oiga siempre al ingeniero jefe del distrito forestal, y que una vez tramitado el expediente en la dependencia á que correspondiera, se aleve después al ministerio.

Se ha concedido una prórroga de dos meses, que terminará en fin de febrero próximo, para la admisión de solicitudes referentes á los productos agrícolas é industriales que desean enviar á la Exposición Universal de París de 1.900, los productores españoles.

Las referidas solicitudes pueden obtenerse y entregarse á las Camaras de Comercio y Agrícolas, Sociedades Económicas de Amigos del País y Consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio de las respectivas provincias, donde se facilitarán gratuitamente los impresos necesarios, ó bien en Madrid, en la Comisión permanente de Exposiciones, dependiente del Ministerio de Fomento.

El Aceite de Sequah (que no produce la más mínima irritación sobre la piel), calma instantáneamente los más agudos dolores reumáticos. Combinado con la Flor de la Sábana de Sequah, cura infaliblemente todo dolor proveniente de impurezas de la sangre como reumatismo, gota, neuralgia, etc., etc., por crónicos y antiguos que sean.

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, Cambios del día 18 de enero de 1899, listing rates for Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem 1890, Nortes, Francia, and CAMBIOS DEL ORO (Alfonso, Isabel).

Table with exchange rates for Orzas, Monedas de 20 pesetas, Oro pequeño, Paris vista, Londres vista, CUPONES (Vencimiento Enero 1899), Cubas 1886 1890, Exterior, Interior y Amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 18.

En el Consejo de ministros, celebrado ayer, el señor Sagasta planteó la cuestión política, tratándose ampliamente todos los puntos de vista referentes al asunto.

Algunos ministros hicieron observaciones respecto al carácter con que se presentarán ante las Cortes.

El señor Sagasta dijo que no irían como interinos sino con carácter definitivo.

Añadió que se imponía la continuación del partido liberal en el poder.

Acordóse la supresión del ministerio de Ultramar antes de la apertura de las Cortes.

Cuando esto se realice, el señor Romero Girón pasará á ocupar el ministerio de Fomento.

También se acordó un indulto general á los penados en el que se incluyen los delitos de sedición y rebelión.

El indulto alcanzará asimismo á los reincidentes, siempre que hayan transcurrido 10 años desde la comisión del primer delito hasta el día de la condena que sufran.

Un telegrama de Manila dice

que circula el rumor de que una junta de indígenas de Ilo-Ilo gestiona de Aguinaldo consienta la ocupación de los norte-americanos, temerosos de que las tribus de la montaña saqueen la ciudad.

Telegrafian de Washington diciendo que la mayoría de los senadores yankees se muestran contrarios á la aprobación del tratado de paz. Si así no se consigue, se reconocerá la independencia de Filipinas para cuando puedan gobernarse solos los tagalos.

Telegrafian de Singapore que ha salido de aquel puerto, con rumbo á Colombo y España, el vapor correo «León XIII» de la Compañía Transatlántica.

En algunos círculos militares se dice que no tendría nada de extraño que fuese condenado el general Arellano á dos meses de arresto en un castillo, por las recientes declaraciones que dicho general ha hecho en Barcelona y Valencia.

Teatro Principal

Función para mañana jueves. La zarzuela en un acto LA MARCHA DE CÁDIZ. La zarzuela en un acto CUADROS DISOLVENTES. La zarzuela en un acto EL SANTO DE LA ISIDRA. A las ocho y media. Imprenta de EL CORREO DE GERONA

FOLLETIN DE «EL CORREO DE GERONA»

Esther sale al encuentro de su destino

La profecía de la hermosa judía respecto al tiempo se cumplió al pie de la letra.

El sol brillaba con todo su esplendor la mañana del día en que resolvió montar por primera vez á «Herradura del diablo».

A pesar de los temores que le inspiraban las locas temeridades de la señora de sus pensamientos, el adorador de Esther se presentó en el maravilloso salón de ésta.

Cuando las agujas de oro del reloj de porcelana de Sévres marcaban la hora señalada... ¿quién?

El duque no podía dominar su inquietud.

Además estaba muy pálido.

No podía olvidar las advertencias que le hizo lord Wallace al venderle el caballo.

La judía, por el contrario, parecía muy tranquila y radiante como el sol que brillaba á través de los cristales que cubrían la estufa llena de flores que comunicaba con su salón.

RUPERTO GODVIN

Parecía muy tranquila. Pero estaba muy pálida. Hizo una pregunta con un tono tan natural que no reveló ninguna emoción. Salvo ese interés natural que inspira todo enfermo. El médico se encogió de hombros. —No me atrevo á asegurar,—contestó. Debe haber sobrevenido algún cambio. Podría ser por bien y por mal. Este es un caso muy serio. Es un caso en que el alma parece hallarse mucho más afectada que el cuerpo. —Iba á hablar con vuestro padre para pedirle llamase á otro á otros médicos y tener una consulta. Pues confieso que ese caso está algo por cima de mis puros conocimientos. —Y esa idea es... —Muy horrible, señorita. Así como un asesinato. Una traición. Por desgracia á mi enfermo se le metió en la cabeza mezclar constantemente el nombre de vuestro padre á sus insensatas palabras. Conviene, sin embargo, no tener en cuenta para nada lo que solo es producto del delirio. Adios, señorita. —Esperad, señor Granger,—le dijo Julia,—Tengo necesidad de consultaros acerca de alguna cosa. —Tendré sumo gusto en dároslo. —Es sobre un asunto que casi se vale la pena. Cuando estuve en Londres, hace algunas semanas, me recomendaron mucho en agua de nueva invención para mezclar con los colores.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESSES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas.

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Creo que es una mixtura que tiene por objeto dar mayor brillo á los colores.

Así sucedió.

La desgracia ocurrió.

A medio día se presentó el reputado médico para hacer su visita á Liel.

Le visitó de la enfermedad que aquejaba hacía dias como ya hemos dicho.

Al salir del cuarto de éste encontró á Julia que le aguardaba delante de la puerta de sus habitaciones.

Allí esperaba al médico.

La recibió muy bien.

Julia alargó la botellita al médico que la cogió, quitó el tapón y olió el contenido.

Hizo una señal al médico para que se hiciera y éste entró en el lindísimo alacitón de trabajo de Julia.

Tenía allí unos juguetes para divertirse.

Parecía haberse dedicado á la venta de juguetes.

Así se divertía.

En el centro vió un caballete pequeño y portátil colocado sobre una mesa.

Y en su lado tenía una caja de colores, una paleta y unos cuantos pinceles.

Lo mismo que si Julia estuviese pintando.

Así se divertía.

Parecía un pintor.

En medio de tantos colores y tantos pinceles había una botellita pequeña que era llena de un líquido incoloro roseo.

— Buenos días, señor Granger, — dijo Julia — cómo sigue vuestro enfermo.

Preguntóle por segunda vez.

— Ba bien, le respondió Godwin.

— Y que se le dá para alimento?

— La medicina que usted nos mandó.

— Entonces permitidme que os aconseje que la tiréis donde no pueda hacer daño á nadie.

— Entonces se aproximó á la ventana.

— ¿Estais ahora satisfecho?

— Sí, completamente satisfecho — dijo el médico.

— Adios, señora Godwin.

— Y se retiró del saloncito cerrando la puerta tras de sí.

— En el mismo instante en que salió el médico de la habitación cayó Julia de rodillas y entonces quedó con las manos cruzadas por cima de la cabeza.

Las lágrimas empapaban sus ojos cuando elevó una afligida mirada al cielo.

— Dios de misericordia tened compasión de mí en mí miseria — exclamó con amarguísimo acento.

— Ahora ya lo se todo, y se que mi padre está maldito y es un asesino.

— ¿Le comprendo todo Dios mío!